

Litio: Gobierno prioriza seis salares para privados

En las regiones de Tarapacá, de Antofagasta y de Atacama se realizarán licitaciones públicas.

Marcelo González Cabezas

Fue en abril de 2023 cuando el Presidente Gabriel Boric presentó la Estrategia Nacional del Litio, enmarcada en el carácter estratégico de tal mineral, apuntado por muchos como la nueva veta de riqueza para el país.

Y ayer el Gobierno informó que va a priorizar seis salares para licitar contratos de operación, y que el mes que viene empezarán las consultas indígenas para los casos en los que exista susceptibilidad de afectación.

Las áreas en las cuales se podrán desarrollar proyectos de exploración y explotación de litio están en las regiones de Tarapacá (Coipasa), de Antofagasta (Ollagüe y Ascotán) y de Atacama (Piedra Parada, Agua Amarga y Laguna Verde).

La ministra de Minería, Aurora Williams, explicó que "priorizamos seis sistemas salinos, que representan el 38% de las manifestaciones de interés que realizaron los privados en el procedimiento RFI que llevamos a cabo hace unos meses. Durante el último trimestre de este año se dará a conocer una segunda lista de sistemas salinos y yacimientos que vamos a priorizar, conforme también a criterios de viabilidad, consideraciones geológicas y as-



Un solo contrato por cuenca será licitado. / AGENCIAUNO

pectos ambientales".

Los permisos para desarrollar los proyectos se concretarán por medio de licitacio-

nes públicas, que empezarán cuando concluyan las consultas indígenas.

El Ministerio de Minería

16.450

Dólares por tonelada de litio es el valor que la Comisión Chilena del Cobre proyecta para 2025. A fines de 2022 llegó a US\$70 mil, y en julio de este año fue de US\$12 mil.

sólo entregará un contrato especial de operación (o CEOL) por cuenca. Y las empresas interesadas en participar del proceso tendrán plazo hasta el próximo 31 de diciembre para entregar su solicitud.